令和五年 新年のごあいさつ



知立市議会議長 中野 智基

新年あけましておめでとうございます。

市民の皆様におかれましては、輝かしい新年をお迎えのことと、心よりお慶び申し上げます。

また、旧年中は市議会に対し、格別のご理解とご支援を 賜りましたこと厚く御礼申し上げます。

さて、昨年の議会運営を振り返れば、新型コロナウイルス感染症第6波、第7波の影響や、市政課題へのきめ細やかな対応のために、市議会定例会と臨時会が合計9回開催されたことが思い返されます。また昨年8月には、無投票ではありましたが市議会議員選挙が行われ、新たな議員構成での市政への取り組みが始まったところです。

そして、昨期の達成目標であった議会政策提言能力強化の取り組みですが、各常任委員会が選定した市政課題へ1年かけて調査研究に取り組み、7月と8月に市当局に対し政策提言を行いました。今後とも、市民の視点に立脚した施策の評価機能や、議会政策立案機能を強化するとともに、災害や感染症の猛威にさらされることがあろうとしても、「活動をとめない、議論をとめない、公開をやめない」をスローガンに、議会の質を向上させ、市民に役立つ市議会を引き続き目指してまいります。

一方、現在猛威を振るっている新型コロナウイルス感染症は、人と人との交流や接触機会を減らし、その対応として、社会経済・教育システムの高度なICT化が求められました。結果、デジタル機器やシステムが幅広い世代へ浸透し、多くの情報と知識がスマートフォン等により安価かつ即時に入手可能となり、今まで以上に価値観の多様化が進む状況にあります。

このように、画一的でない多様な幸せを実現させていくため、議会が今後取り組むべき一つの課題としましては、原点である市民の方々への広聴活動や委員会調査を今まで以上に活発化させ、問題意識の共有と多様な意見の集約を行い、課題解決に向け推し進めていくことにあると考えています。なお、昨年8月に知立市議会委員会座談会実施要領を策定いたしましたので、市民の皆様におかれましてはこの制度をご活用いただけましたら幸いに存じます。

結びにあたり、改めて新型コロナウイルス感染症の一日も早い終息と、市民の皆様が健康で安全に過ごされることを心よりご祈念申し上げるとともに、本年も市議会に対しまして、引き続きご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げまして、新年のご挨拶とさせていただきます。



^{知立市長} 林 郁夫

新年あけましておめでとうございます。

旧年中は、市政推進にあたり、ご理解ご協力を賜りましたことに、深く感謝申し上げます。

また、日々、新型コロナウイルス感染症対策へのご協力 誠にありがとうございます。引き続きの感染症対策にご留 意賜りますようよろしくお願いいたします。

「100年に1度のまちづくり」として進めております知立駅周辺整備事業については、鉄道高架工事や区画整理の進捗に伴って日々、知立駅周辺の景色が変わってきています。名古屋本線と三河線の約4.3kmの線路を高架にする鉄道高架事業は、本年、3月に名古屋本線の豊橋方面行きが高架線に切り替わりますので、名古屋本線の踏切遮断時間が短縮されてまいります。

事業完了後は、3階構造の大きな駅舎となり、10箇所の踏切が無くなりますので、駅周辺の交通渋滞が大きく緩和されます。また、鉄道との交差道路も26路線と現在の2倍ほどになることから駅周辺の行き来がしやすくなってまいります。

併せて、駅前において賑わいづくりとして、キッチンカーなどが並んだマルシェを定期的に開催するなどの事業を実施し、税収効果や経済効果などが市内全域に波及されるよう努めてまいります。

また、本年も「にじいろニコニコ事業」として「産後ケア事業」「こんにちは赤ちゃん訪問」など、妊娠中から出産・子育て期までの切れ目ない支援の着実な実施に努め、3.4か月児健診時には「ブックスタート事業」などを実施し、少人数学級や魅力ある学校設計事業、また、児童・生徒に配布しましたタブレットを活用してのGIGAスクール構想の推進など学校教育の更なる充実化を図ってまいります。

高齢社会への取り組みとして、高齢者福祉計画で定めています"健康でいきいきと暮らせるやさしいまち"の理念に基づき、地域の皆様方にご協力をいただいている「高齢者サロン」等通いの場や健康づくりの場である「まちかど運動教室」、その他にも生涯学習活動の一層の推進などを図ってまいります。

さて、知立市は、「SDGs未来都市」に選定されており、さらに、昨年は「人権尊重のまち」を宣言いたしました。

持続可能な社会づくり、また、誰一人取り残さない社会をつくるため、本年も、再生可能エネルギーの導入・支援や省エネ活動の推進、また、SDGsイベントの開催や多文化共生の推進を図る他、すべての人が平等で誰もが生きやすい、活躍しやすい環境づくりに努めてまいります。

お互いに支え合い、思いやり溢れる知立をつくるため、 本年も職員一同、市民の皆様方に心を寄せ、誠心誠意、職 務に邁進してまいります。

本年も、皆様方にとりまして、素晴らしい年になりますことをご祈念申し上げ年頭のご挨拶とさせていただきます。

